

# Aunque no se lo crean

Montxo GOIKOETXEA

*El nuevo  
Reglamento  
de la «mili»  
no pasa de  
ser un  
«brindis al sol  
poco viable»*

Soldado y representantes de los objetos de conciencia ya han declarado que el nuevo Reglamento de la «mili» único que pretende frenar el aumento de aquellos y que no pasa de ser un «brindis al sol poco viable».

También la «cumbre» de Corfú acaparaba el interés de los diarios. El «vasco» daba una foto en primera, con el título «La UE acepta a Rusia y da su visto bueno al AVE por Irún y Cataluña». «El Mundo» aprovechaba este asunto para tirarle una tarascada a González (su bestia negra) y aseguraba que éste «respalda la propuesta de Delors de congelar los salarios 5 años». Según la enviada especial del periódico, Ana Romero, Felipe afirmó que «en España ya se ha llevado a cabo «espontáneamente»». Y encabezaba la información una inquietante foto de Felipini saludando efusivamente a Berlusconi. El primer ministro español protagonizaba otra noticia en la «primera» del mismo «papel», que dice Umbral. Y era ésta: «Eugenio Faraco, dentista de Felipe González, nombrado nuevo delegado del Gobierno en Murcia». Lo primero que piensa uno es que al odontólogo le irán las cosas mal como tal. Pues no: se amplía en páginas interiores que tiene una prestigiosa consulta en el Paseo de la Castellana de Madrid. Lo más probable es que dure poco en su cargo el «sacameulas» (que ya ocupó un puesto de asesor de Salud Bucodental del Ministerio de Sanidad), pues ha declarado recientemente que «a la política se va a servir, y no a servirse de ella». Ingenuo.

**MIATUZ**

Dime cómo titulas en primera y te diré quién eres. Ayer, la cosa estaba clara. «El Correo», paisano del BBV, dedicaba cuatro de sus cinco columnas a que «Una gran operación internacional no evita la fuerte caída del dólar». Y como subtítulo: «Intervinieron 17 bancos centrales de todo el mundo, incluido el de España».

«El Mundo», por su parte, pese a ser del mismo grupo, destacaba en su primera página que «Buesa dice que existen fraudes generalizados en las ikastolas». «El Mundo», por su parte, fiel a sus obsesiones, abría también casi a toda página con «Juan Guerra, condenado por el Tribunal Supremo a seis años de inhabilitación». Y especificaba que se trata de la primera sentencia firme, debida a que indujo a un alcalde a recalificar ilegalmente un terreno. Lo que se llama prevaricación. Después de tanto tiempo persiguiendo al hermano de «Arfonso», los de Pedrojota no podían minusvalorar la noticia.

En el antiguo Reino, «Diario de Navarra» consideraba más importante advertir en primera, casi a toda plana, que «Los soldados y marineros podrán pasar la noche fuera del cuartel». Choca que un periódico de tierra adentro destaque lo de los marineros, pero seguramente es que algunos pamploneses se ven ya bogando por el pantano de Itoiz. ¿Y no tiene Suiza marina de guerra, aunque sea fluvial? Por cierto que la Oficina del Defensor del

**HEMEROTEKA**

## La Vanguardia La izquierda

Gregorio Morán

(...) El partido político clásico ha entrado en crisis terminal. Respondía a un modelo del siglo XIX, basado en la militancia, los programas ideológicos, las tácticas y las estrategias. Eso hace aguas hasta tal punto que la única forma de dar vida en ocasiones a estos inventos del pasado se reduce a adaptarlos a lo que se podría denominar «exigencias ciudadanas». El principio de un partido hoy es el liderazgo. Antes se construían los partidos como las pirámides, de abajo hacia la cúpula. Hoy ocurre al revés, es la cúpula la que sostiene la pirámide. Podemos analizarlo a partir de un partido de nueva planta, como el Forza Italia de Berlusconi, pero también con otros más curtidors. ¿Alquien es capaz de pensar lo que significaría CIU sin el liderazgo social de Jordi Pujol? Los dirigentes, apellidos Roca o Durán, desempeñan su papel de egresos funcionarios políticos, tan conspiradores como inanes.

El partido político fue un instrumento, pero desde el momento que la sociedad civil —asociaciones, grupos de base, sindicatos...— se diluyó salvo, en el mejor de los casos, durante las campañas electorales, cabría preguntarse si de verdad es un instrumento y de qué. ¿Para qué sirve? Para confirmar las decisiones del

líder y para garantizar la fidelidad al jefe. Y por supuesto como condición sine qua non para conseguir determinados cargos públicos.

## El Correo

### Torturas y malos tratos

Carlos Pérez Uralde

Si hay un lujo que ningún Estado democrático puede permitirse sin provocar que los ciudadanos le perdamos el respeto, es el de permitir a sus fuerzas de seguridad que inflijan malos tratos o torturas a quienes caen en sus manos, sea cual sea el delito cometido. El weberiano monopolio de la violencia legítima, un monopolio cuyas magnitudes habría que relativizar urgentemente, no autoriza en modo alguno a disponer de la integridad física del ciudadano al antojo del primer agente de la ley con la mano larga. Parece mentira que a estas alturas haya que seguir recordando cuestiones tan elementales. (...) La extendida certeza de que contra la delincuencia vale todo tipo de método, certeza alimentada impunemente desde la pantalla del televisor en todas y cada una de las series policíacas que se emiten y desde las vociferantes gargantas de los demagogos de la ley y el orden, es preciso desterrarla sin perder ni un precioso minuto. Tal vez así algún día no tendremos que plantearnos la vieja y desolada cuestión de quién va a protegernos de nuestros protectores, pregunta que sigue vigente en la era triunfal de la fibra óptica y el microchip.



Martin "Euskaldunon Egunkaria"-n, 94-6-25

## El País

### 28 de junio

Vicente Molina Fox

El gran problema gay son los heterosexuales. «Problema homosexual» (que decían los psiquiatras antiguos) yo no veo. Veo un rebaño de cafres repartidos por el mundo, que en España son más y más obtusos, pues aún usan vocablos como «aberración contranatural». Celebrar el día del orgullo gay, celebrar el ser gay, celebrar, sin más, poder ser gay en casa de tus padres o en el trabajo, podrá parecer a la gente educada ostentoso y hasta publicitario. A mí me lo parecería, siempre que usted, querido lector heterosexual, fuese un ser sano. Y usted quizá lo sea, pero, ¿y usted, vecino del cuarto? Millones de personas que aman y fornican naturalmente con los de su sexo sufren silenciosos o salen a la calle a gritos porque muchos millones más a su lado

**NERE TXANDA**

## Ezina

TXILLARDEGI / Hizkuntzalari eta idazlea

Joan den astean Rosario Torre Altonagak deitu zidan telefonoz. Jose Antonio neba Navalcarnero-ra aldatu dutenez geroztik, egoera berriro txartu; eta tesia pestatzeari uztea erabaki duela.

Aspaldianik gauzak ezin okerrago jarrita (paperak eta prestatutako izkribu-lanak behin eta berriz galdtu; eta nire ikusaldiak berak ere debekatu), ezin segi. Lana emateko epea, bestalde, aurki amaitzekotan. Utzi egin behar.

Euskara batuaren kondaira eta gorabeherak ikertzen zituen «Medius»ek aspaldi honetan, gogoz, ongi; eta, eragozen guztien gainetik, gartzelaldi azkengabe horretatik emaitza interesgarri hori ekartzeko esperantza bazuen.

Hori ere ez! Presondegri pilo bat bisitatzeko ohore hita eskainiko digu; hamabost urte mingarri jasanazana gogoraziko die herritarrei; hamabost urte osoki galdurik itzuliko da Mungia (oraingoz Navalcarnero dago, noiz arte ez dakielarik). Inolako odol-kalterik eragin gabe, Lemoizko zentrallea sabotatu zuelako.

Horrela iraugitzen dira, isilean, ezinean, herri honen aldeko eskubideak lortzekotan, dena emateko prest egon diren gizonak eta emakumeak. Gartzelatan, deserrialdian, deportazioan.

Artean «politikoak», eta instituzio politikoan erremalak eskutan hartu dituztenak, lapurretara lotsagabeen abiatuak ditugu askotan, eta abertzaleok madarikatzen ari.

Gaitzesgarri bakarrak, hain zuzen, preso, deserritu eta deportatu horiek dira; eta oraindik ere gaitzetsi ez ditugunok.

Calleja, Buesa, Ordoñez: barre egiten dute. Ez da harrizkekoa.



obispos, que mañana dirán en las iglesias que un instinto básico como el de los homosexuales es atracción fatal, que debería llevarles a todos a la cárcel como picapiedras.

## Noticias de Navarra El sacerdocio de las mujeres

Fernando Sebastián Aguilar

El Papa Juan Pablo II acaba de publicar un documento importante. (...) En este documento el Papa dice que es doctrina definitiva de la Iglesia que la ordenación sacerdotal está reservada por voluntad de Cristo únicamente a los varones. Así excluye definitivamente la posibilidad de que haya ordenación sacerdotal de mujeres en la Iglesia Católica. (...) Es evidente que Jesús (...) escogió exclusivamente a unos cuantos varones para la tarea de presidir y servir a la Iglesia en su nombre. El era varón y escogió a otros doce varones para representarle en medio de sus hermanos. Luego, los apóstoles transmitieron esta misión a otros varones fieles y señalados en el servicio de Dios. Esta es una decisión de Jesús que la Iglesia tiene que mantener. (...) Dios viene a nosotros como Padre que nos salva por medio de Jesucristo; nosotros recibimos de El los bienes de la vida y le respondemos con un amor generoso. El es Esposo de la humanidad y la humanidad entera es la esposa amada y vivificada por la unión amorosa con El. No tenemos otro lenguaje.

tienen sin resolver un síndrome de intolerancia.

Un caso grave de ese síndrome es el de Pilar Urbano, cuyo gusto sexual no conozco (¿ni ganas!). En un debate de "Elle" sobre la adopción por homosexuales, Urbano Sexto (que así la llamaré, por papista y por el mandamiento que más le turba) escribe: «Dos homosexuales podrán ser un par, por aquello de ser dos, como las alpagatas. Pero nunca serán una pareja», advirtiéndonos contra «el ambiente enrarecido, enfermizo, deformante, vicioso y tarado de un par de maricones o de lesbianas que fingen ser lo que no son, hacer lo que no hacen y dar lo que no tienen» (qué mal informada Urbano Sexto, ¿verdad?, que ignora lo mucho que dos lesbianas pueden hacer en la cama, lo mucho que los gays tienen —de lo que hay que tener— y lo muchísimo que dan). Esta delincuencia verbal queda impune en nuestro país, bec.ª cida por los